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Los peligros de la 
venta ambulante 
í""f(]N ocasión de la etapa ve
\-, raniega en la que nos en-

contramos asistimos a un 
gran aumento de la venta ambu
lante, sobre todo en lo que se 
refiere a frutas y verduras. 

L
A mayoría de estos vendedo

res ambulantes no tienen 
permiso para llevar a cabo 

esta labor y el Ayuntamiento se 
ve obligado a advertirles y, en 
caso de no tener en cuenta esta 
advertencia, la Policía Munici
pal decomisa la mercancía que 
tienen. 
T)ERO esta actitud del Ayun

_r- tamiento no es ni mucho 
menos gratuita. En la ma

yoría de los casos, ías mercan
cías decomisadas no son aptas 
para el consumo. Todas las mer
cancías, una vez recogidas por la 
Policía Municipal, son analiza
das en el Laboratorio de Hi
giene Municipal, que, en los 
últimos casos de recogida de 
frutas y verduras, ha dictami
nado que en la mayoría de los 
casos no son aptas para el con
sumo. 

Policía Municipal no hace 
otra cosa que cumplir con 
su obligación de vigilar que 

fas Ordenanzas Municipales se 
respeten y por tanto están pro
tegiendo los intereses de los ciu
dadanos de Getafe. Sin embargo 
nuestra policía se encuentra con 
dificultades a la hora de actuar, 
los dueños de las mercancías in
sultan a los agentes y a veces los 
propios vecinos apoyan estos in
sultos y amenazas, cometiendo 
con ellos una tremenda injus
ticia. 
T�ESDE aquí quiero hacer 

.V una llamada de atención a 
todos los vecinos para que 

ayuden a la Policía Municipal a 
realizar su trabajo, ya que éste 
sólo tiene como fin proteger la 
salud de los ciudadanos. No 
vale de nada lamentarse después 
de que ocurran hechos graves 
como los que recientemente 
hemos vivido. 

CARMEN FERRERO 
Primera Teniente de Alcalde 
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DEL AYUNTAMIENTO 

Las industrias inciden más en el vertido de aguas 

Los automóviles contaminan el aire 

de Getafe 

Según un informe elaborado por el Laboratorio Municipal de Hi
giene, con la colaboración de técnicos del Ministerio de Sanidad, 
Getafe recibe una cantidad importante de contaminantes estimada 
en 15,8 toneladas/día. Las principales fuentes de contaminación at
mosférica son la circulación de los vehículos, que representa el 82,8 
por la actividad industrial, que se sitúa en el 15,6 por 100. 

El informe en cuestión aporta 
datos globales y teóricos y repre
senta la primera fase de un pro
grama de control del medio am
biente que ha acometido el Ayun
tamiento. Para su elaboración se 
ha seguido la metodología reco
mendada por la Organización 
Mundial de la Salud en cuanto a 
fuentes fijas (industrias y calefac
ciones) y del ECOPLAN para las 
móviles, método éste desarrollado 
ya por el Ayuntamiento de 
Madrid. 

Además de los datos señalados 
más arriba, se apuntan también 
como conclusiones más inmedia
tas el que los mayores volúmenes 
de contaminante corresponden al 
monóxido de carbono (68,7 %), 
originado principalmente por el 
consumo de gasolina de los mo
tores de explosión de los auto
móviles y que el dióxido de azufre 
supone un 14,2 por 100 de la con
taminación, siendo su principal 
fuente la actividad industrial. 

Los puntos negros 

A partir de los datos obteni
dos globalmente sobre las distin
tas fuentes ·y sus emisiones, y te
niendo en cuenta condiciones at
mosféricas, ordenación urbanís
tica y densidad de población, se 
han delimitado los barrios de Fá
tima-Alhóndiga y Las Margaritas 
como «puntos negros» o zonas 
con mayor probabilidad de sopor
tar los más altos índices de con
taminación del aire. En ambos 
casos, dos de los factores que 
conducen a esta consideración 
son las actividades industriales 
que se generan en el Polígono del 
Rosón y la circulación de los 
vehículos en la carretera de 
Toledo. 

En cuanto a las aguas residua
les, se ha partido de los datos 
de los estudios realizados por el 
Servicio de Medio Ambiente de 
la Diputación Provincial (1982) 
y los del Plan Director de Sanea-

miento de Getaf e (1981), así 
como de estimaciones ya realiza
das siguiendo el método de eva
luación rápida de la O.M.S. 

De estos datos se deduce que 
los principales focos de contami
nación de aguas residuales serían 
importantes empresas asentadas 
en Getafe, tales como HERMA
NOS UCEDA, FUNDICIONES 
GETAFE, JOHN DEERE, URA
LIT A, C.A.S.A. o FUNDICIO
NES AZMA. Sobre ellas y sobre 
14 empresas más se seguirá un 
control individual para determi
nar con exactitud la cantidad y el 
tipo de contaminación que pro
ducen. 

Controlar el medio ambiente 

Este es un resumen de las con
clusiones de la primera fase de un 
programa de evaluación de las 
fuentes de contaminación que el 
Laboratorio Municipal de Higie
ne está realizando. 

El objetivo que se persigue es 
conocer el impacto que los 130.000 
habitantes de Getaf e y las más 

(Pasa a la última pág.), 
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Las Asociaciones de Vecinos hoy 

Quien piense que las Asociaciones de Vecinos hoy care
cen de sentido al haber cumplido su misión opositora al 
anterior régimen en sus Gobiernos Centrales y Locales 
está, a nuestro entender, en la más completa de las miopías 
sobre la realidad actual. 

Las Asociaciones de Vecinos fueron creadas por los 
mismos vecinos con sus ideologías políticas desiguales, con 
sus creencias religiosas diferentes y también, por qué no, 
con sus ligeras diferencias de clase social en defensa de los 
derechos del ciudadano en una sociedad llena de proble
mas en todos los sentidos. 

Negar su existencia actual es como decir que en este 
país se han terminado los problemas del ciudadano. Que la 
vivienda, el medio ambiente, el transporte,' la sanidad, la 
educación, etc., etc., están cubriendo totalmente en sus 
servicios y calidades. 

Las Asociaciones de Vecinos no son solamente reivin
dicativas, sino también, en muchos casos, son el puente 
que enlaza al vecino con la Administración, bien sea local 
o de otros ámbitos. Colabora con los Ayuntamientos en la
Cultura, Deporte, etc., etc., así como en la preparación
y desarrollo de las Fiestas Populares, y en lo que conside
ramos aún más importante: LA CONVIVENCIA CIU
DADANA. 

Pero indudablemente, negar que desde la subida al 
poder de los partidos de izquierdas en las corporaciones 
locales, éstas Asociaciones han tenido un sensible descen
so en sus actividades o confrontaciones sería también negar 
una realidad. 

Los porqués de ello son varios, no hay que olvidar que 
muchos de los concejales que ocupaban estas nuevas cor
poraciones provenían de estas organizaciones y que por 
sus conocimientos y prácticas dejaban huecos muy difíciles 
de cubrir. 

Otro de los aspectos negativos fue el abandono de al
guno de estos partidos en su presencia militante al entender 
que desde el Ayuntamiento podrían cubrir el espacio de 
estas organizaciones. 

Es por lo anteriormente expuesto por lo que creemos 
que hoy es aún más necesaria su presencia. El vecino sigue 
encontrando en la Administración los clásicos problemas 
de coordinación; no hay que olvidar que los funcionarios 
siguen siendo los mismos, aunque, también hay que de
cirlo, algunos han asimilado el CAMBIO.

La Administración, por otra parte, no podrá en mucho 
tiempo cubrir sus deficiencias en los servicios. Las Aso
ciaciones de Vecinos con su ASESORIA JURIDICA van 
a seguir siendo imprescindibles. 

Por tanto, hacemos un llamamiento a los vecinos de 
Getafe en general y a los del Centro y Barrio de San Isidro 
en particular, a que colaboren en sus Asociaciones y no 
solamente en la afiliación, sino en la participación perso
nal, en las múltiples actividades que desarrollan y en las 
que se puedan desarrollar en el futuro. 

En sucesivos mensajes iremos informando de cuáles 
son éstas actividades y cómo se desarrollan. Firmado:
Javier González Gutiérrez.

Presidente de la AA. VV. Centro-San Isidro 
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Fiestas 
• Tras las de Perales del Río,
ahora se presentan las fiestas de
El Bercial, durante los días 22,
23, 24 y 25 de julio, que
cerrarán el ciclo hasta
septiembre, mes en el que se
celebrarán las de
Las Margaritas.

• Estas de El Bercial también
tienen su punto de originales.
Por ejemplo, el día 22, a las
ocho de la noche hay un
festival de flamenco patrocinado
por la Caja de Ahorros; el
sábado, a las once de la mañana
hay un desfile de gigantes y
cabezudos acompañados de una
banda de tambores y cornetas, y

el lunes, día 25, la Asociación
Musical de Pinto dará un
concierto de música popular y
clásica a las ocho y media de la
noche en el parque. Además, y
por primera vez en las fiestas
del barrio, se ha organizado un
festival de rock en el que
actuarán los grupos XY y
LUZ-BELL, después del cual
tendrá lugar la traca final.

• Otra de las originalidades de
estos festejos, organizados por
la Asociación de Vecinos de
El Bercial, es la celebración de
una partida de ajedrez con
figuras vivientes en la pista de
patinaje. Será el lunes a las diez
de la mañana.

• Queda por recordar que los
días 23 y 24, a las doce de la
noche, tocará la orquesta
Alcazaba, en el parque, y que
en la noche del primer día de
fiestas, el viernes, tendrá lugar
la elección de la Reina de las
Fiestas y de sus Damas de
Honor.

• Por supuesto tampoco faltan
concursos de mus, de rana, de
pintura, competiciones
deportivas, etc.

Exposiciones 
• Hasta el día 18 en el Centro
Municipal de Cultura se expone
una curiosa colección de obras
de artesanía floral realizadas por
Pilar Cabrera con migas de pan.

• Son casi 30 obras entre
cuadros y centros de narcisos,
claveles, lilas, rosas, flor de
almendro y algún que otro
mantel y fruteros.

• Este tipo de artesanía tiene
como materia prima la miga de
pan, que luego es recubierta de
diversos materiales, pintada y
barnizada para darle más realce
a su belleza y asegurar su
conservación. En algunos casos,
las hojas de las flores son hojas
naturales deshidratadas, lo que
da a la composición un tono

más próximo al modelo del que 
se ha servido la autora. 

• Pilar Cabrera es una auténtica
experta en todo tipo de trabajos
manuales y desde hace dos años
aproximadamente se dedica a
esta labor, en la que la
paciencia, por lo laborioso del
trabajo, es una cualidad
imprescindible.

Concursos 
• Con motivo de la III Semana
de la Juventud, que se celebrará
entre el 16 y el 25 de
septiembre, el Ayuntamiento ha
convocado seis certámenes
sobre: el cartel anunciador de la
Semana, pintura joven,
fotografía, cerámica, trabajos
inéditos y narración y poesía.

• Los certámenes llevan unas
bases generales y otras
particulares. Entre las primeras
figuran el que los concursantes
deberán ser jóvenes de 14 a 30
años nacidos o residentes en
Getafe. La fecha de entrega de
los trabajos es hasta el 10 de
septiembre, excepto en el caso
del cartel anunciador, cuya
fecha tope de presentación será
la del 31 de agosto. Los trabajos
presentados serán expuestos en
lugares que la organización de la
Semana dará a conocer
públicamente y deben ser
entregados en la Casa de la
Juventud, calle Guadalajara, 1,
por la mañana y por la tarde.
Los premios, en cada certamen,
serán de 10.000 pesetas al
primer clasificado y 5 .000 para
el segundo.

• Las bases particulares hacen
referencia a las características de
presentación y confección que
han de llevar las obras que se
presenten. Los que esteis
interesados en presentaros a
estos certámenes podeis recoger
las bases en la Casa de la
Juventud, donde también
podreis encontrar al grupo de
jóvenes que la están organizando
y con los que podeis colaborar
para llevar a cabo la III Semana
de la Juventud.

• Con el mismo motivo se han
convocado competiciones de
fútbol, fútbol-sala, baloncesto,
balonmano, voleibol,
marathones, ping-pong y
campeonatos de ajedrez. Los
equipos pueden ser femeninos,
masculinos y mixtos y las
inscripciones se pueden realizar
en la Casa de la Juventud, calle
Guadalajara, 1, en la Casa de la
Juventud de Las Margaritas
(Azahar, 4), en el Centro Cívico
Juan de la Cierva (Plaza de las
Provincias), en el Centro Cívico
de la Alhóndiga ( calle Maestro
Arbós) y en el Patronato
Deportivo Municipal.



Conclusión tras la celebración de la III Escuela de Verano Adolfo Gilaberte 

La escuela tiene que salir a la calle 
dimite como Delegado de 
Mantenimiento 

La necesidad que hay de acercar 
la escuela a los barrios es, a 

juicio de los organizadores de la 
III Escuela de Verano, la 

conclusión más importante que 
se ha obtenido tras su 

celebración. La escuela ha de 
estar integrada en el medio 

socio-cultural que la rodea y 
mantener una interrelación 

continua a través de la 
exposición pública de lo que en 
ella se hace y de la recogida de

toda la riqueza cultural del sitio 
en el que está. 

Esta conclusión se deriva del 
éxito que durante su desarrollo 
han tenido los trabajos y talleres 
realizados en la calle, con la par
ticipación directa en ellos de los 
vecinos y los chavales. También 
se dio un especial interés por los 
debates en torno a la L.O.D.E., 
la enseñanza privada subvencio
nada, la organización en los cen
tros y los planes educativos en 
Getafe. 

Al finalizar la III Escuela sus 
organizadores, el «Colectivo Es
cuela de Verano», ha cambiado 

Elegido el Alcalde 
de Barrio de 
Perales del Río 

El domingo día 3, don Félix 
Hernández Lucio resultó elegido 
Alcalde de Barrio de Perales del 
Río en las elecciones que con este 
fin se llevaron a cabo entre los 
vecinos. 

Don Félix Hernández salió ele
gido por 81 votos de los 298 que 
fueron emitidos y entre un total 
de 6 candidatos. Tiene 37 años, 
está casado, tiene dos hijas y su 
profesión es la de técnico de or
ganización. Ha sido Vicepresi
dente y Presidente de la Comu
nidad de Vecinos de Perales del 
Río. 

La exposición y realización de trabajos en la calle júe uno de los modos más llamativos 
para dar a conocer a chicos y grandes lo que se hace y se puede hacer en las escuelas. 

su nombre por el de «Colectivo 
Escuela Abierta» (que a partir 
de septiembre tendrá su sede en la 
calle Olivo, 5-C, bajo derecha) y 
ha hecho público un comunicado 
en el que se pronuncian por una 
escuela pública, democrática y 
gestionada por profesores, padres 
y alumnos. 

El manifiesto plantea también 
otros temas importantes para la 
enseñanza. La L.O.D.E. se con
sidera un avance que no debe de 
obstaculizar sin embargo nuevas 
formas de organización que la su-

peren. El trabajo en clase 'aebe de 
estar presidido por la investiga
ción, apoyada con los medios su
ficientes y se plantea como nece
saria la integración de los niños 
con minusvalías físicas y psíqui
cas, acabando con la discrimina
ción que los margina. Por último 
se plantea también como necesa
ria la reducción del número de 
niños por aula, la adecuación de 
los métodos y los contenidos de 
la enseñanza al desarrollo del 
niño y la existencia de profesores 
de apoyo. 

Don Adolfo Gilaberte, Conce
jal del PCE, ha presentado su di
misión como Delegado de Man
tenimiento. 

Como se recordará, tras las 
elecciones, el Alcalde, don Pedro 
Castro, ofreció al PCE la Con
cejalía de Mantenimiento en fun
ción de los resultados obtenidos 
y como muestra del intento de 
mantener la colaboración del 
PCE en el gobierno del Ayunta
miento. 

Desde entonces y hasta ahora, 
don Adolfo Gilaberte ha ocupado 
esta Concejalía. Para renunciar 
a ella ha aducido como razones 
la falta de discusión sobre el tema 
entre las dos organizaciones polí
ticas y el que el PCE no ocupe la 
responsabilidd de un área, o la 
concejalía o tenencia de Alcaldía 
de un barrio. 

En el pleno del 1 de julio, en el 
que se dio a conocer oficialmente 
su dimisión, doña Carmen Ferre
ro, portavoz de los concejales del 
PSOE, lamentó que el PCE no 
quisiera colaborar en el Gobierno 
_Municipal y manifestó que la 
oferta de la Delegación que se le 
hizo fue correcta. 

Pasarela en la carretera de Toledo. A media
dos de junio el Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo inició la construcción de la pasarela 
que cruza la carretera de Toledo. La pasarela va 

desde la Avda. de los Reyes Católicos al Sector III, 
uniendo a este con el barrio de Fátima-Alhóndiga. 
Su terminación está prevista para primeros de 
agosto. 



Como en cinco pueblos más de la zona, la empresa eléctrica no paga sus tasas 

El Ayuntamiento reclama dinero a Iberduero 

El pasado día 8 se reunieron en 
Getafe los alcaldes de Móstoles, 

Leganés, Fuenlabrada, Parla, 
Alcorcón y Getaf e para estudiar 
las discrepancias que mantienen 

con Iberduero, S. A., sobre la 
tasa del 1,5 por 100 de su 

facturación que ha de pagar en 
concepto de aprovechamientos 
especiales de vuelo, subsuelo y 

suelo. 

Los alcaldes llegaron a la con
clusión de que era necesario ela
borar un informe jurídico sobre 
la situación en cada uno de los 
municipios y a partir de ahí ini
ciar las acciones que se consi
deren más oportunas. 

En el caso de Getafe, ese in
forme jurídico ya estaba hecho 
y de él se deduce que lberduero, 
Sociedad Anónima, no paga al 
Ayuntamiento todo lo que debe
ría de pagar. Desde el año 1977 
hasta 1981 lberduero ha pagado 
al Ayuntamiento algo menos de 
24 millones de pesetas, aduciendo 
que según un acuerdo del Pleno, 

(Viene de la primera pág.). 

de 200 industrias asentadas en la 
ciudad producen en el medio am
biente, para así profundizar de 
una forma más integral en las la
bores de prevención y control de 
los factores que condiciónan la 
calidad de vida. 

Las dos fases siguientes que 
contempla el programa son la 
confirmación de los datos obteni
dos mediante los controles ade
cuados y una acción continua-

tiene saldada casi su deuda con el 
Ayuntamiento. Sin embargo, 
Iberduero, no cita cuál es el ple
no en cuestión y en el Ayunta
miento no se encuentra ningún 
documento que apoye esta tesis, 
por lo que se considera que Iber
duero no tiene saldada su deuda 
con el Ayuntamiento. 

De hecho, en el año 1982, no 
hizo ningún pago y según estima
ciones aproximadas deberán de 
pagar de ese año entre 16 y 29 
millones de pesetas, en función 
de que se pueda incluir dentro de 
la aplicación de la tasa la factu-

da, con carácter preventivo y de 
control, sobre los diversos focos 
de contaminación detectados en 
el municipio. 

Con la puesta en marcha de 
este programa el Ayuntamiento 
de Getafe se sitúa a la cabeza de 
los municipios de la zona Sur en 
cuanto al control del medio am
biente y después de Madrid y Al
calá de Henares dentro de la 
región madrileña. 

rac1on sólo sobre los vecinos o se 
incluya también la de los polí
gonos industriales. 

Se da además la circunstancia 
de que existen datos suficientes 
que permiten pensar que lber
duero cobra esta tasa a los usua
rios, y existen serias dudas sobre 
si esta repercusión es correcta 
o no.

En cualquier caso se espera que
para septiembre se puedan tener 
datos suficie•ntes como para obte
ner conclusiones definitivas y aco
meter, en coniunto, las acciones 
necesarias. 

Abiertas las piscinas del 
Sector 111 

Las piscinas del Sector III ya se 
han abierto, aunque con un cierto 
retraso debido a que la empresa 
que construye el edificio de los 
vestuarios no los terminó a tiem
po. De hecho la cafetería aún 
no está terminada pero se ha 
instalado un quiosco de refres
cos que la sustituirá temporal
mente. 

En cualquier caso las instala
ciones pueden utilizarse perfecta
mente y los precios para esta 
temporada son los siguientes: 
Para los días laborales, la entra
da de los niños (hasta 14 años) 
cuesta 90 pesetas y a los adultos 
150. En los festivos, la tarifa es
de 100 pesetas para los niños y
175 para los adultos. Además
se pueden adquirir ·abonos de 30
baños por 3.000 pesetas.

«La fantástica historia de Simbad». Desde el 22 de julio el 
grupo de teatro de El Gallo Vallecano presentará en el Parque del 
Retiro un espectáculo infantil inspirado en los cuentos de «Las mil 
y una noches.» 

El montaje, repitiendo la fórmula utilizada en años pasados, no 
es sólo una representación teatral, sino que exige la participación di
recta de los niños, atraídos a la historia porque pueden ser protago
nistas de la aventura. 

Tal y como está previsto, los niños podrán encontrar faquires, 
construir el barco que los llevará a la aventura (en la que tendrán que 
pelear con horribles animales) podrán hacerse amigos de los hombres
pájaro y oír aventuras de boca de gnomos y doncellas. 

Sólo que todo esto está pensado para niños de entre 7 y 12 años y 
los demás nos quedamos fuera. 

La Delegación de Cultura ha reservado 400 plazas para los cha
vales que quieran ir. Las inscripciones cuestan 200 pesetas y pueden 
hacerse en las Asociaciones de Vecinos, de 7 a 9 de la tarde, en el 
Centro Cívico Juan de la Cierva, de 5 a 9 y en la Casa de la Juven
tud, por la mañana y por la tarde. El plazo se acaba el día 20. 


